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Se quedará con el 100 % de las acciones. El banco tiene 
como accionistas a la familia Escasany y BlackRock.
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F uerzas militares y policiales 
ecuatorianas asaltaron la 

Embajada de México donde se 
encontraba el ex vicepresidente de 
Ecuador, Jorge Glas, y lo llevaron 
detenido. El hecho se produjo en la 
madrugada del 5 de abril en la 
ciudad de Quito, luego de que el 
gobierno mexicano aprobara el 
pedido de asilo político solicitado 
por Glas.
A horas de conocerse el hecho, el 
gobierno de López Obrador rompió 
relaciones diplomáticas con 
Ecuador e inició una serie de 
acciones para obtener el repudio de 
la comunidad internacional. Este 
miércoles la Organización de los 
Estados Americanos (OEA) expresó 
su condena al asalto, en una 
resolución que contó con la 
abstención de El Salvador y el voto 
negativo de Ecuador. La propuesta 
del escrito fue presentada por la 
delegación de Colombia. 

La resolución llama a Ecuador y 
México a que “inicien un diálogo y 
tomen acciones inmediatas para 
resolver este grave asunto de 
manera constructiva” y pone a su 
disposición “los buenos o�cios” de 
la OEA para facilitarlo.
Daniel Noboa, presidente de 
Ecuador, señaló que su gobierno 
mantiene el respeto a todas las 
naciones pero “la prioridad es el 
pueblo ecuatoriano, la justicia 
ecuatoriana”, enfatizando que Glas 
se encuentra bajo proceso judicial 
por casos de corrupción.
“No es lícito conceder asilo a 
personas que al tiempo de 
solicitarlo se encuentran 
procesadas” declaró tras la votación 
en la OEA, el vicecanciller 
colombiano. 
Rafael Correa, ex presidente de 
Ecuador y compañero de fórmula de 
Glas, dijo que Ecuador "no merece 
un gobierno como el de Noboa” . 

LATINO

Asalto a la embajada 
mexicana en Ecuador

CRECE EL COMERCIO VÍA 
MÉXICO
La ruta comercial de mayor crecimiento 

a nivel mundial es la que va en barcos 

desde China a México. La consultora 

europea Xeneta (dedicada a los 

servicios de datos de logística mundial) 

registró que en enero de este año se 

transportaron un 60% más de 

contenedores que durante enero del 

año pasado: 117.000 y 73.000.

Como desde ahí van en camiones a 

EEUU -dice el informe firmado por Peter 

Sand-, la triangulación es "utilizada para 

eludir los aranceles impuestos por EEUU 

a las importaciones desde China".

"No tenemos otra opción", dijo Donald 

Trump en 2018 cuando estableció las 

primeras tarifas para la importación de 

acero y aluminio. Así empezó la 

escalada por la cual China denunció a 

EEUU en la Organizació Mundial de 

Comercio (OMC) por proteccionista. 

Cuando Joe Biden llegó a la presidencia, 

removió algunos e interpuso otros: 

sobre los semiconductores y 

procesadores chinos. En simultáneo, 

promovió la Ley Nacional de Chips con 

incentivos para que estas empresas se 

instalasen en sus condados. La 

taiwanesa TSMC comenzó a construir 

ya su tercera planta. 
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U nas 100.000 personas 
protestaron en la capital de 

Israel denunciando al gobierno de 
Benjamin Netanyahu de no querer 
�nalizar la guerra y pidieron 
adelantar las elecciones. La protesta 
reunió a diversos movimientos y 
grupos israelíes, entre ellos a 
decenas de soldados en la reserva 
del Ejército que se congregaron en 
el barrio ultraortodoxo de Mea 
Shearim, para pedir el 
reclutamiento de estudiantes de las 
escuelas talmúdicas (eximidos, 
mientras estudian, de ingresar al 
ejército). 
Netanyahu declaró que anticipar las 
elecciones en este difícil contexto 
sólo serviría para paralizar las 
negociaciones y volvió a pedir a la 
comunidad interna-cional que deje 
de presionar a Israel y miren la 
amenaza que el Hamás y los demás 
grupos extremistas representan 
para la comunidad israelí. 
Esto último es una cruzada ante las 
críticas que desde la administración 
Biden (EEUU) se lanzaron luego de 
conocerse el fallecimiento de 
trabajadores de la ONG World 
Central Kitchen, a causa de un 
ataque del ejército israelí. El 
presidente Biden enfatizó que los 
ataques a los trabajadores 
humanitarios son inaceptables.

El rechazo y las acciones 
Representantes de la Yihad, Hamás 
y el gobierno de Irán mantuvieron 
una reunión donde destacaron  
continuar los lazos militares y 
políticos. Una semana antes de 
esta reunión, los representantes de 
Francia, Jordania y Egipto dieron a 
conocer  su rechazo al anuncio 
desde Israel de un ataque sobre la 
localidad palestina de Rafah 
(frontera con Egipto). 
Turquía avanzó con sanciones 
económicas, luego de varias 
advertencias al gobierno israelí. 
De�nió restringir el comercio de 
productos compuestos de acero, 
aluminio y hierro, hasta que Israel 
declare el cese al fuego sobre la 
población civil en Gaza. "No hay 
ningún pretexto para obstaculizar 
nuestra ayuda a los civiles", declaró 
la cancillería turca. 

M ás de mil trabajadores 
marcharon por las calles de 

Lusaka, Zambia, para exigir la 
cancelación de la deuda soberana, 
de la fuga de capitales y de los 
�ujos �nancieros ilícitos. El 
endeudamiento público de los 
países del continente africano 
suma 1,8 billones de dólares y 
promedia un 62% en relación al PBI, 
con picos de 187% en Sudán, 180% 
en Eritrea, 100% en Zambia y 
República del Congo. Los ingresos 
por exportación de recursos 
naturales se van en servicios de 
deuda.
“Stop the Bleeding” (Paremos la 
sangría) es la consigna de la 
campaña impulsada por la 
Confederación Sindical 
Internacional (CSI). El 21 de marzo 
tuvo lugar el encuentro de la 
regional africana, con la 
participación de delegados de 31 
países, y allí se dio la 
manifestación.
La Conferencia de las Naciones 
Unidas sobre Comercio y 
Desarrollo (UNCTAD) sostiene que 
los crecientes costos de la deuda 
están agotando recursos públicos, 
desconectándolos de las 
prioridades para el desarrollo 
africano. Y en su reporte de febrero 
pasado advierte sobre esta 
situación pero a escala mundial. 
"Con 8.000 millones de habitantes 
ya -dice- alrededor de 3.300 
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Israel: crisis en todos 
los frentes

millones de personas viven en 
países que gastan más dinero en 
pagar intereses de sus deudas que 
en educación o salud."
La deuda de los países de África 
equivale al 2% de la deuda de todos 
los estados del mundo: 87,3 
billones de dólares en junio de 
2023. En similar proporción queda 
su PBI con respecto al total 
mundial de 102,4 billones de 
dólares, según datos del Fondo 
Monetario Internacional (FMI). Se 
trata, sin más, de una economía ya 
ajustada: en ese continente viven 
1.324 millones de personas que 
representa el 13% de la población 
mundial, pero el 33% de la cual 
vive en condiciones de pobreza.
“Los sindicatos están haciendo 
esta campaña porque con los 
recursos minerales que posee, 
África debería ser el continente 
más rico del mundo. Sin embargo, 
gracias a los �ujos �nancieros 
ilícitos, no puede desarrollarse”, 
señaló Rose Omamo, presidenta 
interina de la CSI-África, durante 
la manifestación en Zambia.
En general, los países con ingreso 
per cápita bajo y medio-bajo 
(conocidos como mercados 
fronterizos) se endeudaron cuando 
las tasas de interés eran bajas y 
existía apetito por parte de 
inversionistas, dice el reporte 2024 
de UNCTAD. 

Sólo por la suba de tasas en los Bancos Centrales, 
sus países deben más, sobre todo a acreedores 
privados. Y agotan sus recursos públicos.

GLOBAL
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PRIMER ENCUENTRO. LOS FUNCIONARIOS RECIBIERON A LOS REPRESENTANTES 

GREMIALES EN LA CASA ROSADA.

L
a CGT anunció el segundo 
paro general para el próximo 
jueves 9 de mayo y 

resolvieron hacer una masiva 
movilización a Plaza de Mayo para 
el 1° de mayo -Día del Trabajador- 
en protesta contra las políticas del 
Gobierno de Javier Milei. El primer 
paro se hizo el 24 de enero, de 12 
horas con movilización.
En la reunión del Consejo Directivo 
realizada ayer el sector dialoguista 
de la central proponía realizar el 
paro después de la movilización del 
1° de mayo mientras que la otra 
fracción quería realizar el paro 
cuanto antes.

Reuniones y propuestas
Los dirigentes de la central se 
reunieron el martes con el bloque 
de senadores de Unión por la Patria, 
y el miércoles con el Gobierno. En 
ambos encuentros presentaron la 
“Agenda para un nuevo contrato 
social”. 
El encuentro con los legisladores fue 
en la CGT y estuvo encabezado por 
Héctor Daer, quien ponderó la 
articulación “entre el bloque y la 
central obrera” y llamó a “fortalecer 
en el tiempo esa alianza”. 
El jefe del bloque peronista en la 
Cámara alta, José Mayans (Formosa), 
aseguró que, “como bloque, nosotros 
no vamos a tratar ningún proyecto 
que vaya en contra de los 
trabajadores, como es el proyecto de 
Impuesto a las Ganancias”.
El miércoles, en la reunión en la 
Casa Rosada, los funcionarios del 
Gobierno (el ministro del Interior, 

Antes, se reunió con el 
Gobierno y la oposición. 
Acepta “un régimen 
laboral moderno” y 
propuso una agenda  
“para un nuevo contrato 
social” donde convocan “a 
la construcción de un 
programa de consenso”.

Guillermo Francos; el jefe de 
Gabinete, Nicolás Posse, y el 
secretario de Trabajo, Julio Cordero) 
les solicitaron un 
“acompañamiento durante 2 o 3 
meses” con acuerdos salariales que 
no superen la in�ación prevista, 
para lo cual garantizaron que se 
acelerará el ritmo de las 
homologaciones que se acumulan 
sin aprobar. Entre ellas la de 
Camioneros que podría modi�carse 
en las próximas horas.
Según fuentes gremiales, el 
Gobierno les pidió “disculpas por no 
haberlos llamado a dialogar antes y 
por no haber consensuado la 
reforma laboral del DNU 70”. Y 
prometieron discutir en una mesa 
conjunta el contenido de una 
“modernización” de la legislación 
laboral para incluirla en la Ley 
Bases.
Los sindicalistas aseguraron que 
negocian las paritarias con 
“responsabilidad” y que “los salarios 
no son el tema central de los 
problemas macroeconómicos de la 
Argentina”, por ello rechazan la 
demora en homologar algunos 
acuerdos. Cordero explicó que 
recién ahora pudo completar su 

La CGT convocó a un paro general 
para el próximo 9 de mayo

TRABAJADORES. REALIZARA UNA MASIVA MOVILIZACION EL DIA DEL TRABAJADOR

equipo y así empezar a ponerse al 
día con las homologaciones.

La “agenda” de la CGT
En la “Agenda para un nuevo 
contrato social” convocan “a la 
construcción de un programa de 
consenso multisectorial” con la 
premisa de que los trabajadores 
tienen “derecho a participar en la 
discusión y el diseño de la sociedad 
que queremos”.
Aunque insisten en la necesidad de 
sostener los convenios colectivos de 
trabajo, se pronuncian por “un 
régimen laboral moderno”, por un 
nuevo sistema de accidentes del 
trabajo, una Ley de Primer Empleo 
y una estrategia para formalizar 
empleados no registrados.
En el documento se abordan temas 
sobre el Trabajo, la Educación, la 
Salud, la Política Industrial, la 
Seguridad Social, la Política 
Internacional, la Defensa Nacional, 
la Política Energética, la Defensa del 
Medioambiente, el Transporte, el 
Sistema Financiero, la Reforma 
Tributaria, el Comercio Exterior, la 
Coparticipación, el Combate a la 
Pobreza, la Seguridad y a la 
Vivienda.
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UOM: marcha y 
paro por tiempo 
indeterminado

S in acuerdo entre la Unión 
Obrera Metalúrgica (UOM) y 

la Cámara Argentina del Acero y 
la paritaria entró a un cuarto 
intermedio.
“No nos están dejando más 
alternativa que la profundización 
del plan de lucha”, dijo el 
secretario general Abel Furlán. La 
UOM denuncia al Grupo Techint 
por su posición “intransigente” 
para ante nuevos aumentos 
salariales.
Ayer, en la planta de Acindar de 
Villa Constitución realizaron la 
tercera “Marchas por la Dignidad”.
También ayer comenzó el paro por 
tiempo indeterminado en la 
empresa Acindar como protesta 
ante la grave situación que afronta 
la planta luego de permanecer un 
mes parada por el contexto 
económico, la desvinculación aún 
latente de trabajadores y el 
estancamiento de la negociación 
paritaria.

La Unión Trabajadores de la 
Economía (UTEP), el Polo Obrero, 
el Movimiento de Trabajadores 
Excluidos (MTE), la Corriente 
Clasista y Combativa (CCC), Libres 
del Sur, el MTS-Teresa Vive, el 
Movimiento Evita, Somos Barrios 
de Pie, el Frente Popular Darío 
Santillán  y el Frente de Organiza-
ciones en Lucha (FOL), entre otras 
organizaciones realizaron el 
miércoles una jornada nacional 
de lucha por la falta de alimentos 
en los comedores comunitarios y 
las bajas en programas sociales.

GOBIERNO

E l presidente Javier Milei 
anunció en Ushuaia junto a 

la general del ejército 
estadounidense Laura 
Richardson, comandante del 
Comando Sur (SOUTHCOM) la 
construcción de una base naval 
integrada. “Se trata de un gran 
centro logístico que constituirá el 
puerto de desarrollo más cercano 
a la Antártida y convertirán a 
nuestro país en la puerta de 
entrada al continente blanco”, 
dijo Milei.
La visita fue repudiada por 
Sindicato Uni�cado de 
Trabajadores de la Educación 
Fueguina y de la CGT Ushuaia, 
que junto a unas 300 personas se 
convocaron en el monumento en 
homenaje a los caídos durante la 
guerra de 1982 de la capital 
fueguina para manifestar total 
oposición a la presencia de la 
Richardson, y al claro 
intervencionismo sobre 
decisiones estratégicas que 
debería tomar con autonomía y 
sentido soberano el país.
Milei participó de un breve acto 
junto a Richardson en el que 
manifestó: “Si bien esta visita no 
estaba programa en principio, no 
queríamos desaprovechar la 
ocasión para darle la bienvenida 
y expresar nuestro 
agradecimiento a ella y al 
gobierno de los Estados Unidos 
por el apoyo que le ha dado a este 
nuevo Gobierno”. 
A�rmó que la visita a esa ciudad 
tiene como objetivo “rati�car 
nuestro esfuerzo en el desarrollo 
de nuestra base naval integrada. 
 

Milei anunció 
base naval con 
EEUU

AGRO

La presidenta de la Sociedad 
Rural de Rosario (SRR), Soledad 
Aramendi, sostuvo que por la 
brecha entre el precio del dolar 
formal e informal, la baja de los 
precios internacionales y las 
retenciones, “el productor que 
tenga granos va a vender lo 
mínimo indispensable para pagar 
las obligaciones por insumos y 
alquileres”.
Junto con otras entidades 
santafesinas, la SRR había 
advertido en enero sobre el 
negocio �nanciero de las 
exportadoras. Ahora pidió al 
gobierno uni�car el tipo de 
cambio y bajar las retenciones 
durante esta campaña.
Mencionó que la brecha 
cambiaria da hoy casi un 100%, la 
tonelada de soja ronda 240 
dólares (600 dólares fue su precio 
histórico) y además persiste la 
duda sobre el capítulo �scal de la 
nueva Ley Bases. El primer 
intento del gobierno de Javier 
Milei fue aumentar las 
retenciones a los derivados de la 
soja, al maíz, trigo y 
exportaciones industriales.  Así, 
dijo, “no están dadas las 
condiciones para vender”.
Via notas a legisladores y 
funcionarios santafesinos, el 
Centro de Acopiadores de 
Cereales y Oleaginosas de Santa 
Fe, la Sociedad Gremial de 
Acopiadores de Granos de 
Rosario y la SRR pidieron 
correcciones en la política 
nacional: las exportadoras 
estaban haciendo un negocio 
extra con el precio del dólar. Les 
compraron la cosecha con el 
dólar divisa del Banco Nación y 
liquidan la operación de 
comercio exterior con un dólar 
�nanciero.
“Se estan enriqueciendo a costa 
de los productores”, señalaron.

No habrá plata

TRABAJADORES

Movimientos 
sociales en lucha 
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FINANZAS. PROCESO DE CENTRALIZACION DE LA BANCA.

Galicia compró a HSBC 
y se convirtió en el 
privado más grande

El banco se quedará con el 100 % de las acciones por 100 
millones de dólares. La entidad tiene como accionistas a 
la familia Escasany y el fondo BlackRock.

E
l Banco Galicia (BG) compró al 
HSBC y se convirtió en el 
principal banco privado del 

país. Concretamente, el BG se 
quedará con el 57,89% de las acciones 
de participación directa y el Grupo 
Financiero Galicia (GFG) se quedará 
con el 42,11%. GFG es el controlante 
de la sociedad BG y tienen como sus 
principales accionistas a las familias 
Escasany, Ayerza y Braun, a través de 
EBA Holding con el 19,1% de capital 
y el 54,1% de los votos.
Según informa en su página web, las 
acciones clase B se negocian en 
BYMA (Bolsas y Mercados 
Argentinos), Bolsa de Comercio de 
Córdoba y en el Mercado Abierto 
Electrónico, mientras que los ADRs 
están listados en el Nasdaq Capital 
Market de los Estados Unidos.
BlackRock, uno de los principales 
fondos de inversión del mundo, tiene 
acciones en el BG. Compró títulos 
ADR en la Bolsa de Nueva York con 
los bene�cios cambiarios del dólar 
Contado Con Liquidación (CCL) en 
2021.
BG informó esta semana a los 
mercados que la compra es de HSBC 
Bank Argentina S.A. y el 100% de 
HSBC Argentina Holdings S.A., HSBC 
Participaciones (Argentina) S.A., 
HSBC Global Asset Management S.A., 
HSBC Seguros de Vida (Argentina) S.A. 
y HSBC Seguros de Retiro (Argentina). 
GFG comprará, por un valor nominal 
de 100 millones de dólares, 
obligaciones negociables (deuda) 
emitida por HSBC Bank Argentina 
cuyo acreedor es HSBC Latin America 
Holdings (UK) Limited. A octubre de 

2023, el Galicia estaba tercero en 
depósitos (3,6 billones) y préstamos 
(1,9 b), después del Santander (3,9 y 
2,1). En primer lugar está el Banco 
Nación, con 10,4 billones en depósitos 
y 3,2 en préstamos, según el informe 
sobre bancos del Banco Central de la 
República Argentina (BCRA) (ver 
cuadro).
Para Noel Quinn, director ejecutivo de 
HSBC, “Argentina es un negocio 
principalmente enfocado en el 
mercado doméstico, con una 

FINANZAS

D urante los tres primeros 
meses del gobierno de 

Milei se acumularon 5.274 
millones de dólares de reservas 
internacionales como resultado, 
principalmente, de lo ocurrido 
durante diciembre 2023 y enero 
2024. Una de las razones, señala 
un informe publicado 
recientemente por el Instituto de 
Pensamiento y Políticas Públicas 
(IPIPP), es el superávit de la 
balanza comercial producido por 
el menor volumen de 
importaciones que ocasiona la 
recesión económica. Potenciado 
además por la postergación del 
pago lo que viene acumulando 
en estos tres meses una nueva 
deuda comercial de 9.500 
millones con los importadores. 
Según IPIPP,  la cuenta servicios 
colaboró para disminuir el 
drenaje de dólares por la vía de 
los menores pagos de �etes de la 
importación. Fue sustancial el 
desembolso del FMI en enero de 
2.700 millones para esta 
ecuación, señaló el informe.
Pero además, en el período 
diciembre 2023 - febrero 2024, el 
país pagó 1.079 millones de 
dólares en intereses netos de 
deuda, 13% más en comparación 
interanual, cuando en 2023 la 
cifra había sido 794 millones de 
dólares.
El informe señala que uno de los 
objetivos de la política 
económica es sanear las cuentas 
del BCRA y la “estrategia 
adoptada para lograrlo, además 
de licuar los pasivos 
remunerados y ahorros de los 
privados, viene siendo la 
acumulación de reservas por la 
vía de la recesión e incremento 
de la deuda comercial con 
importadores”.
Concretamente, el IPIIP señaló 
que los “compromisos del capital 
�nanciero que se jerarquizan en 
la agenda de los gobiernos de 
carácter liberal como el actual, 
comienzan a tener cada vez más 
peso en las cuentas”.

Acumulación de 
reservas a costa
de deuda y 
recesión

BANCOS

BANCO NACION 

SANTANDER

GALICIA

BBVA

MACRO

CREDICOOP

ICBC

HSBC

PATAGONIA

SUPERVIELLE

CITI BANK

DEPOSITOS

10.428.045

3.934.413

3.660.979

2.490.358

1.926.778

1.810.681

1.427.861

1.171.315

1.404.464

945.587

885.205

2023. PRINCIPALES BANCOS EN ARGENTINA.

EN MILLONES DE PESOS. INFORME BCRA. OCTUBRE 2023.
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Galicia compró a HSBC 
y se convirtió en el 
privado más grande

conectividad limitada con el resto de 
nuestra red internacional”. Además, 
sostuvo que “dado su tamaño, 
también genera una volatilidad 
sustancial en las ganancias del grupo 
cuando sus resultados se convierten 
a dólares estadounidenses. Galicia 
está mejor posicionado para invertir 
y hacer crecer el negocio”.

Contra los despidos
En un comunicado, la Asociación 
Bancaria se declaró en estado de 

alerta y movilización, y exigió que 
con esta compra del Galicia al HSBC, 
“se preserven todos y cada uno de los 
puestos laborales y la 
irrenunciabilidad de los derechos 
adquiridos de todos los trabajadores”.
Los trabajadores también están 
desarrollando una campaña para que 
el Banco Nación no sea privatizado. 
Es uno de los apuntados en el 
proyecto de Ley Ómnibus que se 
frenó en el Congreso. Y está en la 
mira del BlackRock para ser 
comprado. 
Larry Fink, CEO de este fondo, 
mantuvo reuniones virtuales en 
febrero con el presidente Javier Milei. 
Como señal de con�anza, el fondo 
radicado en EEUU, compró unos días 
después el BOPREAL,  bono que todos 
los meses licita el Banco Central para 
las grandes multinacionales 
importadoras con deuda comercial.

Recorrido
Escasany, familia histórica 
propietaria de Galicia, tiene también 
acciones en la energética Central 
Puerto; donde compartía hasta el año 
2022 el directorio con Nicolás Caputo, 
primo del actual ministro de 
Economía.
El banco se fundó en 1905. En 1991, 
fue el primer banco en acceder al 
mercado de eurobonos, en el año 
1993 se convirtió en el primer banco 
lationoamericano en colocar capital 
en el mercado internacional y 1994 
fue el primero de Latinoamérica en 
colocar deuda convertible en el 
mercado internacional, destaca la 
entidad en su página web. 

INDUSTRIA

A  la que mejor le está yendo 
es a la Bolsa, porque 

trabaja con expectativas, y las 
expectativas son favorables”, 
señaló Adelmo Gabbi, titular de 
la Bolsa de Comercio de Buenos 
Aires (BCBA). “Tenemos un riesgo 
país que ha bajado 
sensiblemente, los títulos 
públicos que suben todos los 
días, hay interesados 
internacionales en invertir en la 
Argentina, estamos en un buen 
momento, pero en general, el 
presidente dio una imagen 
optimista y dijo que se estaban 
haciendo las cosas mucho más 
rápido de lo pensado. Fue una 
excelente reunión”, agregó.
Se re�rió a la reunión que Milei 
mantuvo el pasado 22 de marzo 
con el grupo de los 6: Daniel 
Funes de Rioja, de la Unión 
Industrial Argentina (UIA); 
Gustavo Weiss, de la Cámara 
Argentina de la Construcción 
(Camarco); Nicolás Pino, de la 
Sociedad Rural Argentina; Mario 
Grinman, de la Cámara 
Argentina de Comercio y 
Servicios (CAC), y Jorge Brito, en 
representación de la Asociación 
de Bancos Argentinos (Adeba).
El S&P Merval, índice accionario 
de Bolsas y Mercados Argentinos 
(BYMA), subió más de 30% 
(+34,5%) en lo que va del año. 
Sumado a esto, los actores del 
mercado ven con buenos ojos 
también la suba de los bonos en 
dólares y la baja del riesgo país 
que perforó en el descenso los 
1.500 puntos para llegar al 
mínimo desde febrero de 2021.
La Comisión Nacional de Valores 
(CNV) aprobó nuevos cedears, 
instrumentos que permiten 
comprar en el mercado de 
capitales local acciones de 
empresas extranjeras. Se 
sumaron a la lista empresas 
como Philip Morris, Stellantis, 
Ferrari, Mondelez, Delta Air 
Lines, Accenture, CVS Health, 
Virgin Galactic, Carnival, Charles 
Schwab, Moderna, Booking, T-
mobile, Riot Platforms, Roku, 
Skyworks Solutions y Pinterest.

A la Bolsa 
le va bien

DEPOSITOS

10.428.045

3.934.413

3.660.979

2.490.358

1.926.778

1.810.681

1.427.861

1.171.315

1.404.464

945.587

885.205

PRESTAMOS

3.257.478

2.164.036

1.902.625

1.417.682

1.283.597

372.284

667.998

583.939

494.852

397.003

306.615

TITULOS

8.144.968

1.651.507

1.687.580

1.109.793

1.330.096

1.674.790

874.804

689.336

916.021

406.731

342.923

2023. PRINCIPALES BANCOS EN ARGENTINA.

EN MILLONES DE PESOS. INFORME BCRA. OCTUBRE 2023.

SUCURSAL. BLACKROCK TIENE ACCIONES EN EL GALICIA, EL PRIVADO MAS GRANDE.
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L a CGT anunció un paro 
para dentro un mes. Es la 

medida que esperaba el 
conjunto de organizaciones 
sindicales y sociales, aunque 
quizás más cercana en el 
tiempo. La recesión ya golpea 
los bolsillos, como los despidos 
y suspensiones y la caída en 
ciertos sectores de la industria, 
como el metalúrgico.
Más acá del paro, la central 
obrera también aceptó discutir 
una “reforma laboral moderna” 
y un programa de consensos 
multisectoriales. Así, da lugar a 
las reformas que se proponen 
desde distintos organismos y el 
propio empresariado, de lograr 
�exibilizar normativas del 
derecho laboral.
Lo que queda claro es que el 
consenso ganó la agenda. No 
sólo de los partidos, sino 
también de las propias 
centrales obreras. Diálogo, 
parlamento y políticas públicas 
a los �nes de un pacto social 
para avanzar.
Pero hay algo que no se puede 
soslayar. Mientras los 
acreedores de deuda sigan 
orientando el gasto del Estado, 
se administrarán migajas. 
Habrá diálogo, pero la frazada 
seguirá corta. Por eso, lo mejor 
para darle sustento al paro 
general, es rati�car las luchas 
por la urgente necesidad de 
recomposición salarial para la 
vida de los que habitamos este 
suelo. Porque lo que no está en 
la billetera de los trabadores, se 
va a las cuentas de los 
principales actores �nancieros 
del mundo. 

De cara al paro
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TRABAJADORES.  EL AJUSTE EN LA AGENCIA ESPACIAL

Despidos en CONAE: 
“Hay una lógica de 
destruir el sector”

L
a Comisión Nacional de 
Actividades Espaciales 
(CONAE) es la agencia del 

Gobierno de Argentina responsable 
del Plan Nacional Espacial. “Se 
encarga de todo lo que tiene que ver 
precisamente con la actividad en el 
espacio, de regularla y demás. Es el 
único ente o�cial”, describe 
Emiliano Baum, desarrollador de 
software y delegado de la 
Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE) en el organismo.
Distribuidos fundamentalmente en 
la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires (en su sede, de Paseo Colón) y 
en el Centro Espacial “Teó�lo 
Tabanera” (a 30 km de la Ciudad de 
Córdoba, frente a Falda del Cañete), 
emplea a 279 trabajadores y 
depende directamente de la 
Secretaría de Ciencia y Tecnología 
de la Nación, hoy bajo la órbita de la 
Jefatura de Gabinete de Ministros.
Entre esos 279, hay diez profesio-
nales que fueron despedidos. 
“Esperaron hasta las 8 de la mañana 
del 27 de marzo y avisaron que 
había diez personas que no se les 
iba a renovar el contrato -comentó 
Baum-. Esos compañeros, como se 

dio en muchos casos de estatales, 
eran trabajadores que cumplían 
funciones de planta permanente 
desde hace ocho, diez años, con la 
misma franja horaria, las mismas 
tareas y los mismos jefes. No 
estaban cumpliendo una tarea 
temporal que justi�cara ese 
contrato: en realidad los tenían 
precarizados”. 
“Ahí hablamos de que hubo dos 
gobiernos de mínima para atrás, 
que mantuvieron a estos traba-
jadores de forma precarizada”, 
repasó el delegado, quien también 
describió que en los últimos años ya 
venían teniendo una fuga muy 
grande: “ya veníamos en crisis: en 
nuestro sector, en muchas áreas, los 
sueldos son muy bajos en relación 
al mercado laboral, tres o cuatro 
veces más bajos. Hoy que encima 
nos están recortando, con sueldos 
congelados, el panorama es muy 
complicado”.
Cuando se comunicaron los despi-
dos, “fuimos a la ruta en Córdoba, 
nos mostramos a la sociedad para 
que la gente que pasa por ahí viera 
que ahí había un problema: estaban 
echando gente. Que ese discurso de 

Emiliano Baum, delegado de ATE en el Centro Espacial 
de Córdoba, comentó sobre los diez trabajadores 
despedidos y la situación en el área.
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'echar ñoquis' es una mentira, la 
mayoría de los que trabajamos ahí 
vivimos en los alrededores y saben 
de qué laburamos”, explicó el 
representante sindical, quien 
trabaja en la o�cina de Estaciones 
Terrenas. En Buenos Aires también 
se realizó una asamblea en la sede 
de CONAE, manifestando lo mismo: 
el rechazo a los despidos y el pedido 
por la inmediata reincorporación. 
“Lo curioso es que la CONAE tiene 
cupo para contratar en planta 
permanente. Hay una lógica de 
destruir el sector, si no, no tiene 
explicación”, dijo Baum.

Política y presupuesto
Según describió el dirigente, CONAE 
tiene un presupuesto igual al 
ejecutado en el año 2023, con una 
in�ación que se ha disparado y con 
los salarios ajustados a niveles 
mínimos. “Ni el proyecto ni las 
actividades son sostenibles, ni los 
convenios internacionales que tiene 
la CONAE, porque por más que 
tengas los �erros que todavía no son 
obsoletos (en eso sí invirtió el 
gobierno anterior, invirtió bastante 
en equipamiento), si se te van las 
personas, tampoco se puede 
sostener”, enfatizó.
“Veiamos, por la actitud de la 
jefatura y de la secretaría, de que no 
les interesa el sector. Veíamos lo que 
estaba pasando en CNEA, que 
estaban desactivando el Proyecto 
'Carem' y el 'RA'. Y te menciono 
CNEA porque son dos sectores 
geopolíticamente estratégicos: la 
tecnología nuclear y la satelital 
tienen aplicaciones de doble uso, 
civil y militar y son sectores que se 
llaman 'de frontera de conoci-
miento', que te permiten desarrollar 
tecnológicamente en un montón de 
aspectos y empezar a jugar en un 
grupo más selecto de países”, 
explicó Baum.
“Nosotros pedimos tener una 
reunión, previo incluso a los 
despidos y fue imposible”, detalló. 
“No dialogan, hablan otro idioma. 
Cosentino viene de la Cámara 
Argentina de las FinTech. Yo no 
entiendo por qué esa persona está 
a cargo de la Secretaría de Ciencia y 
Tecnología”, a�rmó.

La CONAE como motor de 
desarrollo y soberanía
Según Baum: “con los datos que se 
obtienen de los satélites propios 
(actualmente están volando los dos 

“SAOCOM”, el 1A y el 1B, que se 
caracterizan por tener antenas de 
radar y su función principal, lo que 
los caracteriza, es que pueden medir 
la humedad del suelo) y también de 
satélites abiertos y de algunos 
convenios que existen con otras 
agencias espaciales o empresas, la 
CONAE genera productos que se 
aplican para detectar incendios, 
mitigar catástrofes naturales, 
entender cómo cambia la 
vegetación y eso cómo afecta a la 
salud, por ejemplo con el dengue”. 
“Además de todo eso, lo que se 
genera desde el sector espacial 
derrama hacia otros sectores de la 
industria, ya sea de manera directa 
por la incubación de empresas o 
porque esos conocimientos, por 
transferencia, van a otros sectores”, 
prosiguió y citó como ejemplo: “en 
el desarrollo del “Trona-
dor” (inyector de satélites de carga 
liviana), los materiales compuestos 
y demás que se usan, después 
tienen aplicación directa en la 
industria".
“VENG (Vehículo Espacial Nueva 
Generación, contratista de la 
Agencia Espacial) nació fundamen-
talmente para brindar servicios a 
CONAE, pero también, al igual que 
empresas como Ascentio (con 
asiento en Río Cuarto), si bien han 
podido expandirse por la coope-
ración con CONAE, una parte 
importante de su actividad depende 
todavía de eso y siguen generando 
conocimientos que después ellos 
pueden vender. Si eso se desarma, 
probablemente no quiebren todas 
las empresas, pero si van a tener 
una merma en su actividad”, a�rmó 
el delegado. 
“Todo lo que apueste a cierto desa-
rrollo tecnológico, todo lo que 
apueste a ir a esos países que ellos 
dicen que quieren ir (Milei dijo 
Alemania en 40 años), eso lo 
destrozan. Porque si no, aplicarían 
políticas más o menos parecidas, 
acordes a nuestra realidad presu-
puestaria o al menos ejecutarían la 
ley de inversion en ciencia y 
tecnología que votó el Congreso 
unanimemente, pero ni siquiera eso. 
Desarman todo eso y nos vuelven a 
condenar a ver qué pasa con lluvia 
el año que viene y si tenemos una 
cosecha más o menos buena. Para 
la defensa es fundamental, incluso 
para la de tu soberanía en términos 
económicos, ya que se usa en la 
detección de la pesca ilegal”, a�rmó.

TRABAJADORES

Despidos en la 
ANSES: paro y 
asamblea

E sta semana, los trabajadores 
de ANSES realizaron una 

asamblea (martes) y paro 
(miércoles) en protesta por los 
despidos realizados en el Estado y 
en consonancia con el plan de 
lucha librado a nivel nacional.
La medida contó con el apoyo de 
SECASFPI, APOPS y ATE y se 
produjo también en rechazo a los 
cierres de o�cinas de la agencia en 
todo el país.
En la ciudad de Río Cuarto fueron 
tres los despedidos, pero días más 
tarde una de las damni�cadas fue 
reincorporada. “Acá hay una 
política clara de vaciamiento del 
organismo a nivel nacional”, 
manifestó Fernanda Oviedo, otra 
de las despedidas, a Puntal AM. 
“Cada vez son menos trabajadores 
y menos políticas públicas que se 
están cumpliendo y menos 
derechos que se están 
garantizando. (...) Es todo un 
desconcierto lo que está 
sucediendo. La situación es 
preocupante”.
En la ciudad de Córdoba se realizó 
un abrazo solidario a la sede de 
ANSES, junto a la CGT y otros 
sindicatos. Federico Giuliani, 
titular de ATE Córdoba, planteó 
“Exigimos la reincorporación 
inmediata de las y los trabajadores 
despedidos y reclamamos que no 
se metan en las paritarias, que no 
le pongan techo para dejarnos los 
salarios por debajo de la línea de 
la pobreza”. “Esta pelea es política. 
Sabemos que si el Estado se retira 
y deja de haber �nanciamiento 
público del ANSES son los 
privados y las AFJP amigas de 
Milei las que vienen a hacer 
negocio a costa de la jubilación de 
nuestro pueblo”.
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TRABAJADORES.  ES LA CUARTA HUELGA EN LO QUE VA DEL AÑO

Realizaron clases públicas y volanteadas. El Frente Sindical Universitario junto 
a la FUA lanzaron paro y movilización en todo país para el 23 y el consejo de rec‐
tores adhirió. Empeora la situación presupuestaria y se movilizó el CONICET.

Docentes universitarios realizaron 
paro y jornadas de visibilización

D
urante esta semana, la 
docencia universitaria de 
Río Cuarto mantuvo otra 

jornada de paro activo y actividades 
de visibilización en el marco del 
plan nacional de lucha por la 
recomposición salarial del sector.
El miércoles se realizó un paro sin 
asistencia a los lugares de trabajo, a 
la par de clases públicas en 
diferentes puntos de la ciudad, 
donde además de brindarse los 
contenidos académicos referidos a 
dichas asignaturas, se comentó 
respecto a la crisis que atraviesa la 
universidad pública y quienes 
forman parte de ella. Ayer, además, 
se desarrolló una acción de 
concientización en las redes 
sociales bajo el lema “Sin educación 
y sin ciencia no hay sociedad 
posible”.
Dichas medidas fueron consen-
suadas en la última asamblea del 
gremio, realizada el pasado 4 de 
abril, en el marco del paro nacional 
decretado por CTERA y al cual se 
plegaron las federaciones docentes. 
Con más de 50 asistentes se 
discutieron los pasos a seguir en 
torno al con�icto, apuntando a 
hacer parte al resto de la comunidad 
universitaria y general de la 
situación que atraviesa la educación 
pública y la problemática especí�ca 
de la UNRC.
"No al des�nanciamiento de las 
Universidades Públicas, la ciencia y 
la técnica" fue el mensaje de la 
Federación Nacional Docente 
(CONADU) con el que convocó a 
estas 48 horas (por el 10 y 11) de 
jornadas de protesta y visibilización 
en todo el país, tras rechazar (en 
conjunto al Frente Sindical de 
Universidades Nacionales) el 
ofrecimientod el 12% de 
recomposición salarial realizado por 
el Subsecretario de Políticas 

Universitarias para el mes de marzo. 
“Ese porcentaje no sólo no cubre la 
pérdida salarial de los meses de 
diciembre 2023 a marzo 2024, sino 
que constituye una verdadera 
afrenta a las y los trabajadores de 
las Universidades de todo el país 
que acumulan una pérdida salarial 
de más del 50%”, a�rmaron en un 
comunicado.

Marcha Nacional Universitaria
Las cinco federaciones docentes 
(Conadu, Conadu Histórica, Fagdut, 
Fedun y CTERA), la Federación 
Argentina de Trabajadores de las 
Universidades Nacional (FATUN) y 
la Federación Universitaria Argen-
tina (FUA) convocaron al segundo 
paro nacional universitario y a una 
“Gran Marcha Universitaria” a Plaza 
de Mayo para el próximo martes 23 
de abril, “para expresar el con�icto 
y la crisis en la calle, en el espacio 
público”, tal como lo comunicaron 
el pasado 8 de abril en una reunión 
a la que asistieron representantes 
de todas las organizaciones 
sindicales.
Será la primera movilización 

conjunta de todos los gremios 
universitarios desde las multitu-
dinarias marchas de septiembre de 
2018. A su vez, es también la 
primera acción conjunta entre estos 
sindicatos y la FUA, desde la época 
del gobierno de Cambiemos.
La fecha estipulada originalmente 
fue la del jueves 25, pero se modi�có 
tras la reunión del Consejo 
Interuniversitario Nacional (CIN), el 
cual apoyó la medida.

Plenario del CIN
El martes se realizó el 91° Plenario 
de Rectoras y Rectores del Consejo 
Interuniversitario Nacional (CIN) en 
la Universidad Nacional de San 
Martín, contando con la presencia 
de 73 rectores. También estuvieron 
presentes Carlos Torrendell, 
secretario de Educación y Alejandro 
Álvarez, subsecretario de Políticas 
Universitarias, quien enfrentó los 
planteos de las autoridades 
universitarias: “Parece como si 
hasta diciembre de 2023 vivíamos 
en Disney. Parece que ustedes no 
están registrando lo que está 
pasando en el país”. 

ASAMBLEA DOCENTE
EN SEDE DEL SINDICATO.
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La oposición fue electa en Humanas y en Ingeniería. 
Habrá segunda vuelta en Agronomía y Veterinaria. 
Se mantienen las conducciones de Centros y FURC.

Elecciones en la UNRC
Generó así la respuesta de Beatriz 
Gentile, rectora de la Universidad 
Nacional de Comahue: “Si bien no 
estábamos en Disney, mis estu-
diantes tenían 4 mil becas Belgrano 
con las que se sostenían. El boleto 
estudiantil era de $240 y hoy está a 
$900. Y los alquileres de los 
estudiantes aumentaron un 130%”.
El Plenario renovó sus autoridades 
y eligió para el período 2024-2025 a 
Victor Moriñigo (Universidad 
Nacional de San Luis) como nuevo 
presidente y a Oscar Alpa 
(Universidad Nacional de La Pampa) 
como vice. “Hay una lucha y una 
afrenta directa contra lo público y 
nosotros como defensores de lo 
público lo sufrimos. Y está en 
nosotros poder comunicar todo lo 
bien que hacemos como univer-
sidades nacionales y lo bien que le 
hacemos a nuestro país”, planteó el 
puntano. “La pregunta de fondo es 
si la educación superior es política 
de estado para nosotros y para este 
gobierno”, había interpelado a sus 
colegas y los representantes de la 
cartera educativa.

Ciencia y Tecnología: “Elijo Crecer”
Se realizó el pasado sábado el 
Festival Federal de Ciencias “Elijo 
Crecer”, una iniciativa de 
investigadores que se 
autoconvocaron para realizar 
acciones de visibilización y 
comunicación pública de la ciencia 
en el marco de una coyuntura que 
pone en riesgo la continuidad del 
entramado cientí�co, tecnológico y 
universitario en Argentina. El 
mismo se hizo en más de 40 
ciudades a lo largo y ancho del país.
En Río Cuarto se realizó en la Plaza 
Olmos y participaron docentes de la 
UNRC, investigadores de CONICET, 
estudiantes, profesionales 
graduados y trabajadores 
universitarios y de CONICET. 
El objetivo es promover una visión 
amplia acerca de la diversidad de 
temas de los que se ocupa la ciencia, 
recuperando su valor para el 
desarrollo del país. 
Los reclamos del Festival fueron: por 
el cumplimiento de la Ley de 
Financiamiento de Ciencia y 
Tecnología; contra el 
desmantelamiento del Sistema de 
Ciencia y Tecnología y contra los 
despidos en Ciencia y Tecnología.

E ntre el martes y el jueves se 
realizaron las elecciones 

universitarias para elegir el 
decanato de las cinco facultades, 
los consejeros directivos y 
superiores del claustro estudiantil 
y la mayoría de las represen-
taciones gremiales de los 
estudiantes.
En la Facultad de Ciencias Exactas 
hubo lista única para las elec-
ciones decanales, siendo electa la 
fórmula de Barros y Paisio. Hubo 
un 21,5 % de votos en blanco. 
En Ingeniería, la fórmula de  
Barrera - Robledo, ganó en primera 
vuelta con casi el 59% de los votos 
contra los candidatos del 
o�cialismo, Kunusch y  Meren-
chino.
En la Facultad de Ciencias 
Humanas también triunfó la 
oposición: Santos y Barroso se 
impusieron sobre la lista de  
Fernández y Carini: el resultado 
fue de 57% contra 41%.
En Ciencias Económicas fue 
reelecto el decano Mana, esta vez 
acompañado por  Capaldi. Obtuvo 
el 63%, frente al 33% de Busso y 
Miazzo.

La Facultad de Agronomía y 
Veterinaria es la única unidad 
académica que tendrá segunda 
vuelta entre el 23 y el 25 de este 
mes. Pese a la victoria del 
o�cialismo (Cholaky - Pelliza), 
ninguna lista alcanzó el 50% de los 
votos. 

Centros de Estudiantes y FURC
Los gremios universitarios 
mantuvieron sus conducciones. 
Dinámica Estudiantil seguirá al 
frente de los Centros de 
Estudiantes de Ciencias Exactas, 
Ciencias Económicas, Ingeniería y 
Agronomía, mientras que la Franja 
Morada rati�có su conducción 
frente al Centro de Estudiantes de 
Ciencias Humanas. En el Centro 
de Estudiantes de Veterinaria no 
hubo elección, ya que se realizan 
en el segundo cuatrimestre.
La FURC seguirá en manos de 
Dinámica Estudiantil, conducción 
desde el 2018. Valentín Caglieri, 
estudiante de Administración, 
será el próximo presidente, 
acompañado de Lautaro Zabala, 
estudiante de Ingeniería 
Electricista.

MESA DE GRADUADOS EN 
FACULTAD DE HUMANAS
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